

HOMENAJE

Lamenta hoy el mundo literario la pérdida del sublime genio lírico Rubén Darío.

El cable, en su insólito zig zag, va hinchando senos sensitivos y provocando sollozos, desde el palacio real hasta el cortijo, donde la dama y la doncella más de una vez soñaron las visiones azules del poeta.

La tierra, madre de regazo ubérrimo y dulce, se extremece de amor y se abre el vientre, para volver a recibir el cuerpo del Coloso que creó y que la cubrió, reconocido, con la primavera de sus estrofas.

La eternidad abre sus puertas y da paso al alma soñadora del viajero gigante que tantas veces la sondeara.

Cúbrese de flores el Helicón, para que las diez y ocho aladas manos milagrosas de las musas tejan coronas al humano inmortal, Benjamín de sus amores.

¡Rubén Darío ha muerto . . . !

El poeta siente y piensa . . . La virgen siente y llora . . . La tierra siente y florece . . . La pastorcita luna . . . apacienta la abandonada caravana de camellos de su genio Cantor.

Algo fecundiza la roca Dolor: . . .

¡Rubén Darío ha muerto!

El Pacifico

hace suyo de la manera más sentida el duelo del pueblo de Nicaragua y de la prensa en general por la desaparición eterna del glorioso bardo Rubén Darío, y expresa muy especialmente su hondo pesar a la señora esposa y demás familiares del eximio extinto.

La resignación envuelva en sus gasas a tan abatidos corazones.

Sociales y personales

Terminaron su temporada ribereña y partieron para la capital el doctor don Alejandro Rivas Vázquez y su señora esposa, para quienes va nuestra respetuosa despedida.

—Saludamos al apreciable amigo don Federico Lacayo, quien, de paso para Guanacaste, nos dió el gusto de verlo aquí unos días.

—Con su salud un poco quebrantada y en busca de reposición partió para la altiplanicie el apreciable caballero y amigo don Miguel H. Céspedes. Acompañalo su hermosa hija menor la señorita Angela. A ambos deseamos una ausencia llena de alegrías y a don Miguel su restablecimiento definitivo.

—Gratos días en la Metrópoli deseamos al culto caballero amigo nuestro don F. Molina Larios, distinguido educacionista y ameno escritor hondureño, a quien tuvimos el gusto de conocer y tratar durante su corta permanencia aquí.

—Feliz viaje y pronto retorno al amigo don Benjamín Escalante, quien partió para el interior, su viaje de recreo, con Aida, su graciosa primogénita.

—Hemos tenido el placer de ver entre nosotros al distinguido doctor don Roberto Jiménez O. y a su señora esposa. Les presentamos nuestro respetuoso saludo.

—Muy especialmente nos complace saludar a la apreciable señora esposa y niños de nuestro amable don Juan A. Gómez, a quien tuvimos el gusto de ver regresar con ellos.

Inserción solicitada

En recuerdo del eximio y ya ex'into Rubén Darío

(Verso libre)

Al morir Rubén, muere la idea
Que fecundó del arte la poesía;
Que brotando de su ardiente fantasía,
Su inspiración y musa lo rodea.

Muere Darío, cantor exhuberante:
Cantor en la vida literaria;
Una flor y una antorcha cineraria,
Le dedicó a la tumba del gigante.

Si voló su fama cual volaba:
El céfiro perfumado despedido;
Laureles conquistó, no fué vencido,
Lluvia de oro a su lira la bañaba.

Fué el poeta sí: máximo y sublime,
Que cantó y de su lira al trinar
Sus notas melifluas hizo brotar
Un beso, que su musa en él imprime.

Fue el canto de lo bello y de lo ideal,
Expansionado en lo grandioso;
Y que al morir muere cual coloso,
No dejando tras de sí un rival.

Rivales sí, en los ardores,
Cantores como él exhuberantes:
Gregorio G. González un gigante,
De Colombia... y Julio Flórez.

Que al querer su poesía interpretar,
Y sus fondos brillantes comprender;
Son los rivales llamados, o no ser,
Que puedan como él a los cielos escalar.

Perdona si mi infimo cantar,
Y si hasta tí no llega mi deseo;
Poderoso si fuera, ya lo creo.
A tu nombre un mundo consagrar.

JOSÉ J. PALMA CASTRILLO
(Nicaraguense)

Cumpleaños

Salva hoy un peldaño más de la desigual escalera de la vida el distinguido amigo don Francisco Luis Henríquez.

Hace alto, deja el pesado morral del desengaño y toma nuevo aliento, aspirando de las brumas grises que a envolverlo en ilusiones bajan de la cima soñada.

Esto motiva el alegre saludo, plétórico de buenos deseos, que le enviamos.

Nueva propuesta

Es la que sobre fiestas hará a la honorable Municipalidad el Centro de Artesanos, cuya Junta Directiva, en su sesión verificada antier a las 2 p. m., acordó elevar un memorial en tal sentido y elaborar un proyecto de programa para someter a la consideración oficial.

Con gusto nos damos cuenta de ello, porque significa que el entusiasmo por las fiestas toma cada día más cuerpo, y a mayor número de propuestas, mayores probabilidades de verificación.

Fiestas Espartanas

Si usted lo hubiera visto, señor Director! Estaría usted conmigo, en que muy pocas veces ha presenciado Esparta sus fiestas cívicas tan alegres, concurridas y ordenadas, como las que acaban de pasar, dejándonos un "reguero" de muy gratas impresiones.

Hemos gozado ochenta y con nosotros, cuantos quisieron venir a nuestro caro suelo.

Se anunciaron los festejos con las

tradicionales bombetas de las vísperas y los alegres aires de la banda y desde entonces, todo fué jolgorio, "agüipipías," en fin, el acabóse.

El primer día la banda nos despertó al despuntar el alba con alegres tocatas. Vino luego la fiesta religiosa que en su género, merece muy especial mención. El popular padre Montoya, en unión del ilustre Canónigo doctor Ricardo Zúñiga, supieron mantenerse a la altura más envidiable en materia de festejos solemnes dentro la casa del mártir de Galilea. No es mi pluma la de un aventajado cronista para entrar a reseñar punto a punto cuanto ví y hubo en el templo. Sería un sacrilegio de mi parte intentarlo si quiera y antes que pecar, conténtome con enviarles mi efusiva felicitación a ellos y a la feligresía espartana por el éxito alcanzado.

El ganado que se lidió fué de lo mejor en cuanto a bravura: qué zebúes ni canilla de muerto! Vaya unos bichos para una plaza josefina! Para los empresarios felicitaciones.

En general todo fué magnífico; pero resultaron la tapa, las retretas dentro el mercado y los paseos en automóvil.

Aquellas, no sólo por la buena ejecución de la banda, bajo la batuta del maestro Ríos, cuanto porque a ellas asistió lo más granado del bello sexo, ofreciéndonos la oportunidad de admirar el donaire y la gracia de las hijas de Esparta.

¡Cuánta mujer encantadora discurre ante mi vista: tengo para cada una de ellas un "puñao" del confeti de mi admiración!

El automovilismo hizo furor en Esparta. Seis "chunches" no cesaron un solo instante en recorrer de uno a otro lado las calles, atestados de hombres, mujeres y niños, aumentando el bullicio e invitando al paseo nocturno en compañía de la preferida del corazón.

El baile social cerró con broche de oro las fiestas. Si en la retreta y en el tablado de la plaza de toros se extasiaba uno en presencia de los encantos femeninos, en el baile... en el baile, era para morirse soñando con un país encantado! Aspirando el perfume de rosas que saturaba el ambiente, ví pasar a mi rededor una tras otra, llevadas del brazo por el galán, a todas las bellas asistentes, que luego se lanzaban con fruición en los torbellinos del vals.

Y la reina? Si que la hubo! Lucía un trajecito color de ilusiones en flor; era negra su caballera, suelta caprichosamente, y negros sus ojos, y su nariz perfilada, y su boca diminuta con sonrisas de querube. Admirándola embobado, corté flores en el jardín de Apolo para regarlas a su paso!

LONGINO II

Esparta, 6 de Febrero de 1916

VIAJERO ILUSTRE

Presentamos nuestro saludo a Su Señoría Iustrísima doctor Gaspar Stork, O. bispo de Costa Rica, quien llegó hoy en el tren ordinario, en viaje de visita eclesiástica a los pueblos de la Costa Sur, para donde se embarcó en la Josefita, lancha que en espera suya estaba desde ayer.

Gracias, colega

El respetable público nos encarga de dárselas, por el alto honor que le ha discernido al considerarnos a nosotros incluidos en su número.

El dice que no contaba con tamañas distinción y sorpresa, porque siempre nos había tenido como una "cosa" aparte con cara de censor e inspiradora de miedo.

Dice que es una honra para la familia.

Pese a nuestra modestia, cumplimos con tan soberana recomendación.

En cuanto a nosotros, pobre prensa, ahora sí que quedamos "en prensa".

Nuestra pequeña individualidad se ha perdido entre la multitud.

Sea como fuere, aceptamos la explicación del colega y le damos las gracias por..... la flor.

La verdad ante todo, en todo y después de todo

Nunca entre nosotros ha rayado tan alto el sol de la "verdad" como ahora. Aquí todo es verdad y nuestros pollos y pollas, por dicha, están viviendo y criándose en un ambiente de verdad que aun a nosotros los viejos y a las jamonas nos somete a su influencia. El decir verdad hace furor: todos decimos verdad o mejor dicho, todos decimos "verdá". El refrán aquel tan viejo de: "en boca del mentiroso lo cierto se hace dudoso", acabó ya sus papeles. Yo propongo, para reemplazarlo, que se adopte este otro: "en la boca del veraz, hasta lo falso es verdad". Espero que me avisen si les es aceptable para inscribirlo y darlo a luz debidamente patentado. Y resultaría que hasta el octavo mandamiento de la Ley de Dios estará de más y la mitad del vocabulario usual podría suprimirse por inútil pues sólo diremos "verdá" antes, "verdá" en y "verdá" después de todo.

Para corroborar lo que dejo dicho, transcribo en seguida una de tantas conversaciones que se oyen hoy por todos lados, hasta por los oídos:

—Manuela, ¿te bañaste? —Ayer ¿verdá? me bañé, pero ¿verdá? no me gustó porque ¿verdá? estaba el mar muy lleno y ¿verdá? yo no sé nadar ¿verdá? — Ay no, qué gozada! yo ¿verdá? me estuve como tres horas ¿verdá? en el agua y, ¿verdá? sale una muy fresca ¿verdá?

Figurate que ¿verdá? anoche tocaron ¿verdá? un pasillo tspa ¿verdá? y me sacó... ya vos sabes ¿verdá? él es muy corrongo pero ¿verdá? no sabe bailar y ¿verdá? toda me pisó.

—¿Ay no ¿verdá? la catastrófe! X, ¿verdá? tan feo que es ¿verdá? bailar así.

Se junta un pollo de esos emperifollados y "tiesos" con su presunta y entablan este importante palique:

—¿Qué tal? —Pues, ¿verdá? regular aunque ¿verdá? yo sé que Ud. ¿verdá? ha dicho que ¿verdá?...

—Pues yo creo que ¿verdá? lo que hay es que como ¿verdá? Ud. no me quiere, pues ¿verdá? finge que ¿verdá? le han dicho cosas y ¿verdá?...

Por eso tenor sigue la cosa y como entrambos solo dicen "verdá" quedan convencidos de que nada es ¿verdá?

Todo eso es verdá pura. Se acabó, pues, aquel otro verso de: "en este pícaro mundo nada es verdad ni es mentira". Yo sostengo que ahora todo es verdá. Y más aún de hoy más, el que quiera estar al día y ser gente, debe decir verdá y verda y más VERDÁ.

N. MORA

Puntarenas 7 de febrero de 1916.

Suscríbase a "El Pacifico"

Por todas partes

El día 23 del próximo Abril, tercer centenario del nacimiento del sublime autor de El Quijote, se inaugurará en Madrid el "Instituto Cervantes", creación de la Sociedad de Autores y Escritores españoles para dedicarlo a dar abrigo y cuidados gratuitos a los españoles y latinoamericanos, autores o escritores, que se encuentren enfermos en el país.

A la fundación de este Instituto han contribuido, por invitación de la Sociedad iniciadora, el Rey de España y los Presidentes de las Repúblicas latinoamericanas.

Se ha organizado en Cárdenas, Cuba, un Comité de la "Liga de las Naciones Unidas de América" con el propósito firme de trabajar por el acercamiento mutuo y efectivo de ellas en defensa de sus intereses de todo orden.

La prensa de la Entente considera que Italia tiene la culpa de la caída de Lovchen — Montenegro — en poder de los Austriacos; desastre que deja a la misma Italia en la situación de Inglaterra, si ésta permitiera la ocupación de Calais por los teutones.

Rusia ha invitado al Japón para que envíe un ejército y una armada a Europa.

Pasajeros del vapor Valbanera, llegado a la Habana en días pasados, aseguran que un gran submarino alemán estaba encallado en Conil Beach con su tripulación muerta y lleno de gasolina y de alimentos.

En París el Presidente del Congreso de las Colonias Helénicas brindó en un banquete a la salud de Mr. Poincaré y por el triunfo de los aliados, defendiendo la política de Venizelos.

Los miembros de la Comisión arbitral nombrada para resolver diferencias que pueden presentarse entre Italia y E.E. U.U., son: Por Italia, el señor Barone, el francés Despatches y el belga Langleghem y por E.E. U.U., el norteamericano Juteser y el chileno Suarez Mujica; neutral, el noruego Gregorio Gram.

Financistas rusos han enviado dos agentes a Norteamérica en la consecución de un crédito de 100.000.000 de dólares para construir ferrocarriles en Rusia.

De 2 millones de giros postales por un valor total de 30.000.000 de francos, 13 millones de encomiendas y paquetes y 70 millones de cartas, se compone la correspondencia que ha cruzado por las oficinas de Correos de Suiza para los prisioneros alemanes y franceses desde el 12 de Agosto al 15 de Diciembre de 1915. De aquella suma 23.000.000 de francos han recibido los franceses en Alemania y 7.000.000 los alemanes en Francia.

Por una equivocación fue apresado en Italia el argentino Agustín Stella. Se le creyó italiano renuente al servicio militar,

Dos notas graves

SIN COMENTARIOS

Por arbitrariedad o abuso de autoridad establecerá acusación don Vicente Herrera Orozco contra don Ramón Rojas P., Agente Principal de Policía de Barranca.

Se queja aquél de que éste, para notificarle un exhorto del señor Juez Civil de Puntarenas, en lugar de proceder conforme a la ley constituyéndose en su casa para el efecto de la firma de la diligencia de notificación, lo mandó llamar con un Comisario y, una vez en la Agencia, lo obligó, amenzándolo, a firmar una diligencia en que figuran como testigos dos señores que no estaban presentes en el acto, como puede comprobarlo con otra persona, única que se encontraba allí y quien le aconsejó firmara para evitarse la amenaza del Agente.

Con alguna frecuencia hemos oído censurar al Agente Principal de Policía de Corozal, don Tomás Castillo, a quien se tacha en primer lugar de extranjero no nacionalizado y después de detentor y violador de la correspondencia que pasa por sus manos, la que, se dice, queda en poder de otro señor, patrón suyo, de quien depende la oportunidad de su despacho; lo que ha dado lugar a gemoras sospechosas y perjudiciales cuando se trata de oficios sobre asuntos jurídicos, como citaciones, diligencias, etc., en que el éxito de una causa va muchas veces comprometido.

"El Pacífico" publicará con gusto cualquier explicación correcta de los señores Rojas y Castillo.

PARA GOZAR "LA MAR"

Ir a los Baños Municipales, entrar, sentarse, aplaudir por nada y... al punto, como por arte de encantamiento, tendréis al pie un chico con delantal que, en alas de un rayo... si el rayo tiene alas—servirá lo que pidáis y hará todo lo que queráis, hasta versos, si sois muchachas y buenas mozas.

Después... a bailar y a cantar y a nadar y a... nada más.

PABELLON DE LA MUERTE

Una tradición servía: toda familia que sufre la pérdida de un ser querido, iza sobre el tejado de su vivienda una bandera negra, que anuncia la desgracia durante cuarenta días. Servía está, pues, de riguroso luto. El pabellón de la muerte flota sin nuestro sobre centenares de casas de las ciudades y aldeas del pequeño reino.

(Del "Diario del Comercio").

aclarándose después que él, siendo argentino, había ido a enrolarse voluntariamente en el ejército italiano.

Se expidió en España un decreto prohibiendo la venta de vapores a los extranjeros

Murió en Tokio, Japón, el Ministro Diplomático de Chile, don J. Francisco Heriboso, persona muy conocida ya en la vida diplomática Americana.

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra ma tera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

**H. MANN & Co.
NEW YORK**

Produce Exchange Building

IMPOTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país

Representante WM. WERCKENTIHEN

Hotel Francés, San José

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arros
Cements americano, alemán, sucoo
Canfin
Gasolina

Harina
Pes Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PBECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

**Ferreteria
DE HECTOR ESQUIVEL**

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

Man Chong Sing y Co

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM ens saco y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Lizano & Coin

BAZAR FRANCES
Avenida La Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable "Liscoin"

Apartado No. 48

HOTEL "LA GAVIOTA"

PUNTARENAS

APARTADO 123 - TELEFONO 20

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la Calle del Muellecito. Casa de dos pisos, con cuartos frescos, ventilados y SALON-COMEDOR elegante y espacioso. Piano y concierto, jueves y domingos.

Asco y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Precios módicos. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a \$ 30-00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas. Para pasar unos días a gusto, busquen el Hotel "LA GAVIOTA."

J. B. Romero Casal, Propietario.

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1916

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 1	5 a m	2 p m	Miércoles 2	8 a m	2 p m
Viernes 4	9 a m	4 p m	Sábado 5	11 a m	5 p m
Martes 8	1 a m	8 a m	Miércoles 9	1 a m	7 a m
Viernes 11	3 a m	10 a m	Sábado 12	5 a m	11 a m
Martes 15	6 a m	1 p m	Miércoles 16	8 a m	2 p m
Viernes 18	8 a m	3 p m	Sábado 19	11 a m	5 p m
Lunes 21	12 p m	7 a m del 22	Miércoles 23	1 a m	7 a m
Viernes 25	2 a m	9 a m	Sábado 26	4 a m	10 a m
Martes 29	6 a m	1 p m			

PUERTO JESUS			SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 5	12 m	5 p m	Miércoles 2	9.30 a m	2 p m
" 12	6 a m	11 a m	" 9	3.30 a m	8 a m
" 19	1 a m	4 p m	" 16	9.30 a m	2 p m
" 26	5 a m	10 a m	" 23	2.30 a m	7 a m

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes 3	6 a m	12 m	Domingo 6	7.00 a m	10 a m
" 17	6 a m	12 m	" 20	7.00 a m	10 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	9.30 a m.	3 p m	Martes 1	8 a m	10 a m
Sábado 5	12 m	7 p m	Jueves 3	9 a m	11 a m
Lunes 7	8 a m	11 a m	Domingo 6	7 a m	8 a m
Miércoles 9	3.30 a m	9 a m	Martes 8	8 a m	9 a m
Sábado 12	6 a m	1 p m	Jueves 10	8 a m	10 a m
Lunes 14	8 a m	11 a m	Domingo 13	8 a m	10 a m
Miércoles 16	9.30 a m	3 p m	Martes 15	8 a m	10 a m
Sábado 19	11 a m	6 p m	Jueves 17	9 a m	11 a m
Lunes 21	8 a m	11 a m	Domingo 20	10 a m	12 m
Miércoles 23	2.30 a m	8 a m	Martes 22	7 m	8 a m
Sábado 26	5 a m	12 m	Jueves 24	8 a m	9 a m
Lunes 28	8 a m	11 a m	Domingo 27	8 a m	10 a m
			Martes 29	9 a m	10 a m

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolinia rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso € 15 00
 " Cabo Blanco, " 20 00
 " Lepanto, " 25 00
 " Corosal, " 35 00
 " Santa Juana, " 20 00
 " Manzanillo, " 30 00
 " Colorado, " 40 00
 " Puerto Jesús, " 40 00
 " San Pablo, " 40 00
 " Paquera, " 35 00
 " Tambor, " 50 00
 " Pitahaya, " 10 00
 " Bebedero, " 60 00
 " Hume, " 60 00
 " Ballena, " 70 00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.
 A los veraneantes ofrecemos gasolinias adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora.
 La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p^o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de cañón, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinias. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1^o y 15 de cada mes la gasolinia que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

De administracion

Suplicamos a nuestros agentes y correspondientes, especialmente, y en general a todos nuestros abonados, que la correspondencia para "El Pacifico" se sirvan rotularla así: Señor Director de "El Pacifico, Puntarenas, y que toda clase de valor se remita bajo sobre debidamente certificado, para impedir pérdidas.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

==== Casa de Veranes ====

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSE L. LOPEZ
 Puntarenas - Costa Rica

Diciembre 14-15

Atilia v. de Espinach
 — OBSTÉTRICA —

Ha trasladado su residencia a los altos de la casa de don Hermenegildo Cruz, donde espera las órdenes de su numerosa clientela.

AVISO

Vendo varios muebles y trastos de cocina como para uso de hotel dando todo esto por la mitad de su precio. Aprovechen la ocasión para un buen negocio. Pueden entenderse con su propietario José María Montoya, frente al Cuartel de Policía.
 Puntarenas, Enero 10 de 1916.

Augusto Vanegas
 — SASTRE —

Ofrece puntualidad, esmero y elegancia en la obra que se le encomiende en la sastrería situada en medio de las dos Careyerías de López y Hueso.

Servicio de coche

A fin de dar un cumplido servicio de coche, suplico al público y muy especialmente a mis abonados, darne sus órdenes por las noches, cuando se trate de un viaje al tren de la mañana, o con la debida anticipación, si se ofrece durante el día.
 Enero **JUAN A. CORDOVA**

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.
 Propietarias—LAS ALVARADO

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera.....	€ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda.....	2-00
" " " " " Manzanillo o viceversa, en primera.....	2-00
" " " " " al mismo puerto, en segunda.....	1-00
" " " " " Chomes o viceversa.....	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera.....	3-00
" " " " " al mismo puerto, en segunda.....	2-00
" " " " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera.....	2-00
" " " " " los mismos puertos, en segunda.....	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón.....	€ 0-50
" " " " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo.....	0-40
" " " " " Chomes.....	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros).....	0-50
" " " " " vacío.....	0-25
" " " " " montura.....	0-25
" " " " " cuero de res.....	0-25
" " " " " pies cúbico de carga.....	0-25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado
 Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

LA EMPRESA

De España

Los hijos de Puerto Palos ante la historia de su Villa.—Sus aspiraciones de hoy.

"Acuerdos aprobados con gran entusiasmo, en la sesión celebrada en la Casa Argentina el Día de la Raza, conforme con el criterio que sustenta el autor:

Palos-Casa Argentina, 1º Diciembre 1915
Sus aspiraciones son legítimas, fundadas en derechos incuestionables. En los diversos aspectos que integran la vida de los pueblos, desean estas conquistas para el memorable Puerto Palos, a título de imprescindible reivindicación histórica.

EN ORDEN ARTÍSTICO.

Declarar monumentos nacionales la Iglesia de San Jorge, en cuyo púlpito se leyó la Pragmática para reunir gentes y bastimentos, con destino a las Carabelas; La Fontanilla, donde hicieron la aguada éstas antes de su partida; La casa de Yáñez Pinzón, que se encuentra a la entrada del Pueblo, que conserva antiguos azulejos en las ventanas.

Así como el Castillo, colocando en su centro una estatua de grandes dimensiones, en memoria de Pinzón, con una brújula en la mano izquierda, y la derecha que sirva de faro.

En la proyectada Avenida de las Indias Occidentales, entre la Villa de Palos y el Convento de la Rábida, colocar entre arboleda, asientos, fuentes y estatuas de las principales protagonistas del Descubrimiento del Nuevo Mundo: Colón, Juan Pérez de Marchena, Pinzón, Niño, Juan de la Cosa, Bermúdez, Escobedo, Alcalde Diego Prieto, Físico Garcé-Fernández, Solís, Roldán, Diego Lepe, Maestro Alonso, Rodrigo de Triana e Isabel la Católica.

ORDEN IDEAL.

Denominar Palgo de Moguer como se conoce en la Historia, en lugar de Palos de la Frontera, como actualmente se le designa por el elemento oficial, en atención a la afinidad étnica e histórica de ambos pueblos. Denominar Indias Occidentales, Nueva España, o Continente Colombino, al Nuevo Mundo en lugar de América, por ser este nombre una usurpación.

Escribir un himno con música, para las Escuelas Nacionales, y las Hispano-Americanas, a fin de solemnizar el Día de la Raza.

Crear una Escuela Náutica Hispano-Americana, en la Rábida.

Crear un Museo y Biblioteca hispano-colombino en Palos.

ORDEN ECONÓMICO.

Dragar el Puerto de Palos y habilitarlo con Aduana.

Fomentar la industria, el comercio y el tráfico de turistas con el Nuevo Mundo, estableciendo líneas de vapores entre el puerto hoy decadente del cual salió la Flotilla Descubridora, y los hoy florecientes puertos del mundo que aquella descubriera.

Exigir de la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, extienda la línea ferroviaria de Huelva, por los rellenos del Río Odiel hasta la Punta del Sebo, desde donde por medio de un Ferry-Boat pasarían los trenes a la Rábida, los cuales seguirían por otra línea férrea, orillas del Río Tinto a Palos y a Moguer, y enlazar en la Estación de San Juan del Puerto con la línea general M. Z. A.

Fundar una exposición permanente tanto de productos fabriles y agrícolas, como bibliográficos del Nuevo Mundo, en los Pabellones, entre Palos y la Rábida.

ORDEN POLÍTICO.

Conceder a la Villa de Palos honores especiales y una protección resuelta de la Monarquía, convirtiéndola en lugar preferente del Turismo.

GASTÓN MITTENHOFF"

(De "La Estrella de Panamá").

LA TORONJA Y LA QUININA

Hoy que este febrífugo, al decir de la prensa nacional, ha obtenido un precio fabuloso por lo que ya no estará al alcance de la gente pobre, conviene saber que la ciencia ha descubierto que la toronja, tan esparcida en América, posee cualidades análogas a la quinina, y combate el paludismo tomándose a tiempo. Actúa directamente sobre el hígado y posee ligeras propiedades purgativas.

Idénticos resultados o mejores quizá, da el copalchí, una especie de quina muy abundante en nuestras montañas.

(Del "Diario del Comercio").

Club de Puntarenas

Por la presente, conoco a los señores socios del Club de Puntarenas, a una Asamblea General Extraordinaria que tendrá lugar en el local de dicho Club el día miércoles 9 de los corrientes, a las 7 y 30 p m. Ella es con el objeto de someter a la consideración de dicha asamblea los últimos acuerdos tomados por la Directiva del mismo Club. Se suplica la asistencia.

Puntarenas 5 de Febrero de 1916

FRANCISCO L. ENRIQUEZ,
srio

HIELO - BIELO

Ernesto Moya García avisa al público que en esta fecha se ha hecho cargo de las Agencias de Hielo de Esparta y Carrizal y que con él deben entenderse para todo lo relacionado con el asunto.

SERAFIN SARAVIA

SURTIDO COMPLETO DE ABARROTES CONSTANTEMENTE RENOVADO—VENTAS AL POR MAYOR EN LAS CONDICIONES MAS FAVORABLES

Se atienden con esmero todas las órdenes, aunque ellas contengan artículos extraños al negocio, los que siempre serán suplidos en calidad de comisión

Se atiende toda correspondencia, tanto del interior como del exterior, y se da toda clase de informes que se soliciten.

Se aceptan comisiones de toda clase para compra y venta de artículos de toda clase o para pedidos al exterior, todo bajo condiciones liberales.

CORDIAL ATENCION A LOS CLIENTES

SE COMPRA TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAÍS

Especialmente Cueros, Pielas, Caucho y maderas de toda clase

Depósito permanente de las renombradas harinas "DAYTON" y "MACHETE", ya bien conocidas del público por su excelente calidad

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO



Multitud de Gente toma la **EMULSION** de **SCOTT**

como reconstituyente.
Es un remedio de
doble efecto y doble
provecho por ser
medicina y alimento á
la vez.



Pero debe
ser
de **SCOTT.**

SHINOLA



No compre usted otro
porque en el fondo de algunas cajitas
encontrará un vale por

UN COLON e 1.00

TEODORO ROIZ
Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.

Tip. de EL PACIFICO